



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 02 de marzo de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Tembló el Pacífico.**

+Sismo de 5.7 grados en la escala de Richter provoca sacudida y alarma en la costa del Pacífico.  
+Pobladores salieron a las calles temiendo lo peor.

##### **+Tropas listas para Haití.**

+Presidente Bolaños dice que Nicaragua está dispuesta a enviar contingente militar, si Naciones Unidas lo solicita.

##### **+Mayorga otra vez pide disculpas.**

+“Ya llegamos a un arreglo. Yo le pedí disculpas y no hay nada más que decir”, fue la respuesta que repetía con insistencia el ex campeón mundial de boxeo, Ricardo Mayorga, al salir de un trámite de mediación que puso fin a una denuncia por amenazas de muerte en perjuicio de Marco Leonel Acevedo López.

##### **+Bolaños dice que no hay “policía secreta”.**

+El presidente Enrique Bolaños negó que el Gobierno esté formando una “policía secreta” al margen del Ejército y la Policía Nacional, tal como señalaron algunas versiones periodísticas, y aseguró que lo que existe es una dependencia que le procesa la información que le envían y de esa forma tomar determinadas medidas para la situación planteada.

#### El Nuevo Diario

##### **+Rechazo a Policía Secreta.**

+Autoridades nacionales en posiciones encontradas.  
+General Carrión y comisionado Cordero indican que órganos de Inteligencia ya existen.  
+Ministro Vega y su vice Sandino intentan justificar con flojos argumentos.  
+Queda claro que todo gira en torno a garantizar seguridad de Estados Unidos.

##### **+Aristide: “Tropas EU me obligaron a salir”.**

+Rebeldes ingresan a Puerto Príncipe.  
+ Polémica en Estados Unidos sobre si gobierno de Bush orquestó un secuestro seguido de un golpe de Estado.  
+Powell niega versión y Rumsfeld adelanta que desplegarán a cinco mil soldados en el país caribeño.

##### **+“Es un complot para asesinar”.**

+Hermano de Néstor Moncada Lau, denuncia.  
+Alvaro Martín asegura que jamás redactó ninguna declaración jurada para diputada Alemán.  
+Considera que lo quieren matar para luego decir que fue el FSLN al “filtrarse” su nombre .  
+Señala a cúpula del PLC, a periódico local y a controversial locutor.

##### **+Privatización del agua enmascarada.**

+Gobierno esconde información y compromete a 56 municipios.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 2 -

+Nuestras zonas acuíferas en página Web de Oficina de Comercio de Estados Unidos.

**+Millonarios, anónimos y generosos donantes.**

+Salen a luz más cheques de la campaña de don Enrique.

+Uno de los “amigos” de Bolaños le dio 13.5 millones de córdobas .

+ Como que hay muchas “cositas sueltas” que alguien tiene que explicar.

**+Tropa recibida por familiares.**

+Llegaron soldados que andaban en Irak.

+Risas, lágrimas, medallas...y muchos recuerdos.

### Editorial

#### La Prensa

##### **LA PRENSA en la historia.**

“78 años después de su fundación, LA PRENSA es el decano de los medios de información de Nicaragua, pero no sólo por su antigüedad sino también por el valor de su impacto en la historia, por su calidad profesional y por su indolegable defensa de la libertad, cualesquiera que sean sus enemigos y sin perjuicio de cuán poderosos y peligrosos son o pudieran ser”.

#### Caricaturas

##### La Prensa



##### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **El “quinto poder”. (César N. Grijalva)**

“Frente a la debilidad institucional del Estado la incipiente democracia nicaragüense necesita del quinto poder. Frente a una justicia corrupta y parcializada la nación necesita de los medios para vencer denunciar injusticias y abusos que sufren los ciudadanos. Frente a un Poder Electoral deteriorado por los escándalos partidarios, se necesita el quinto poder. Frente a un Poder Legislativo de concesiones viscosas y prebendas onerosas para el pueblo, se necesita el poder de la prensa hablada y escrita”.

##### **Bluefields: cultura e identidad. (Guillermo Rothschuh Villanueva)**

“Con una ciudad con la que se ha tenido una relación a medias por falta de una comunicación más fluida, el esfuerzo del Gobierno Central de Bolaños debe ser mayor, para completar la empresa histórica iniciada hace un siglo por José Santos Zelaya y que no culminará hasta que diversas rutas comuniquen de manera permanente al Pacífico con la Costa Caribe nicaragüense. Entonces las suspicacias comenzarán a desaparecer y el diálogo fructífero e inevitable entre la Nicaragua invertebrada será posible. Para eso hacía falta poner en perspectiva estos dilemas como lo hace ahora el periodismo nacional. Propiciar el acercamiento entre estas dos franjas territoriales y humanas es un reto y un desafío de todos. Empezar sin demoras esta tarea es responsabilidad del Gobierno Central”.

##### **Significado de libertad.( Julio León Báez)**

“La historia de LA PRENSA evoca una historia de abnegación y servicio, no únicamente por presentar a los nicaragüenses una información objetiva y veraz, sino por defender los derechos humanos y denunciar los abusos laborales, por estar a favor de las reivindicaciones sociales, en abierta oposición contra la opresión, la imposición y la inmoralidad. “Inclinada con toda energía hacia el interés de las mayorías, que en Nicaragua como en muchos otros países, han sido históricamente empobrecidas y marginadas”. LA PRENSA seguirá adelante luchando por la verdad, por la justicia, por la cultura. Y seguirá denunciando la corrupción de menores, la falta contra la salud de los nicaragüenses, la corrupción en los poderes del Estado, realizando de esta manera una labor periodística con decoro y de incalculable beneficio para Nicaragua”.

#### El Nuevo Diario

##### **De clanes y clones.( Onofre Guevara López)**

“Pero más allá del afán de atropellar toda ley para congraciarse con Alemán, de imitar su arrogancia irrespetuosa ante las normas parlamentarias y su aparente fortaleza política, está su propia deses-peración. Esta desesperación los hace actuar contra todas las normas, las leyes jurídicas y morales, y la Constitución de la república, porque en esta batalla se juegan no sólo la libertad de Alemán, sino también la de los diputados que deben su cargo a la necesidad que tenían de refugiarse en la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 4 -

inmunidad parlamentaria para evadir la justicia. También, porque un fracaso parlamentario disminuiría su imagen y su influencia políticas, lo cual sería como el principio de su decadencia como partido, casi frente a las elecciones municipales y en la vecindad de las nacionales”.

### **Reforma o contra-reforma. II (Horacio Rose)**

Por un renacimiento de la justicia

“No obstante, en el caso de Nicaragua, la reforma también debería contribuir a resolver los problemas de corto plazo, aunque con una visión de largo plazo. Por ejemplo, puede incluir el mecanismo para elegir al presidente y vicepresidente de la Corte Suprema de Justicia de una manera más democrática, que cohesione más al Poder Judicial, como sería el que la Corte acepte elegir a aquel que resulte electo mediante el voto directo y secreto de todos los jueces y magistrados. Una reforma constitucional podría luego institucionalizarlo. De otra manera podríamos tener una ley, pero no una solución a los problemas de la justicia. Recordemos que en muchos de nuestros países es enorme la distancia entre la ley en los códigos y la ley en la práctica. Lo que debemos buscar es cómo disminuir esta distancia”.

### **Crisis moral y jurídica en la Asamblea Nacional. (Carlos Tünnermann Bernheim)**

“Cabe también recordar que los funcionarios que a sabiendas realizan actos contrarios a la ley o que se exceden en sus facultades incurrir en delito. Y para mayor abundamiento, también debe tenerse presente el precepto constitucional (Arto. 130 Cn.), que establece que ningún cargo concede a quien lo ejerce más funciones que las que le confieren la Constitución y las leyes. Si se llegara a aprobar el decreto de amnistía, gracias a quién sabe qué maniobra ilegal, su origen viciado lo haría susceptible de los recursos que la propia Constitución establece para asegurar su primacía”.

### **Un paraíso de corrompidos. (Salomón Manzanera Calero)**

“No hay hasta el momento un nuevo liderazgo en el cual creer. Existe la incapacidad para deponer a los caudillos, o por lo menos hacerles cambiar sus señas. Las leyes, los juzgados, La Modelo, El Chipote, ahí están. Pero hace falta valor y voluntad. Parece perderse el autoestima, el derecho por pelear por nuestros derechos. Pero esta cultura no puede ser retomada como ejemplo por quienes no pueden estudiar y encuentran en los partidos políticos una oportunidad para santificarse. Donde al parecer las leyes se han creado para un país de corrompidos”.

## **Principales Titulares de Páginas Interiores**

### **La Prensa**

#### **+PLC condiciona el Cafta por amnistía. (Pág. 3 A)**

+Advierten que así como sus adversarios pretendieron evitar que la amnistía pasara a comisión, así otros proyectos podrían estancarse.

+Se refieren en particular a leyes que presentará el Ejecutivo en esta legislatura.

#### **+Ubican cuenta de García en Banpro. (Pág. 5 A)**

+Fiscalía señala que Luis Alfredo García abrió una cuenta en Banpro en marzo del año 2000 y la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 5 -

cerró el día del crimen de Carlos Guadamuz.

+Director de la Policía Nacional considera que la institución está capacitada para investigar crimen de periodista.

**+FMI no ve “nada raro”. (Pág. 8 A)**

+Representante del organismo financiero internacional no ve mayores problemas en proyecciones presupuestarias “ocultas” que critica la Coordinadora Civil.

+Viene misión a revisar programa económico.

### El Nuevo Diario

**+Dinero insuficiente para seguridad electoral. (Pág. 4 A)**

+Están solicitando más de 25 millones.

+Magistrado Calderón no ve que elecciones corran peligro, pero admite que apoyo en logística y seguridad será precario.

+Policía y EN inconformes con los diez millones que Hacienda ofrece.

**+Asamblea Nacional contra inteligencia paralela. (Pág. 4 A)**

+Diputados la consideran innecesaria, carísima y evoca recuerdos desagradables para nicaragüenses.

**+Jeb Bush se burló de nicaragüenses. (Pág. 8 B)**

+ Era falsa su “preocupación” por los Dávila.

+Durante su visita aquí prometió gestión y hasta nombró a senador como enlace .

+ El “delegado” dice ahora que no sabe nada e invoca independencia de poderes .

+ Solidaridad nica se mueve por su cuenta y adelantan que un abogado pedirá reapertura del caso.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Napoleón Chow (Dir. INE) / Rafael Córdova (Candidato a la Alcaldía de Managua por el PUN)

Tema: Atlas / Directorio Cultural de Nicaragua

+Córdova dijo que el 6 de marzo ratificó la alianza entre el PUN y alternativa cristiana.

#### **CDNN 23**

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Rolando Cruz (Abogado y Periodista)

Tema: Día del Periodista

+Mora expresó que el asesinato de Carlos Guadamuz se inició cuando los encapuchados (de Pedro Solórzano) rodearon el Canal 23 a la hora que él (Mora) realizaba su programa. “Porque cuando alguien hace una cosa, el otro quiere salir más adelantado y eso fue lo que ocurrió”. Mora agregó que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 6 -

este asesinato y esta ola de violencia es por la acción de Pedro Solórzano y este Gobierno de la Nueva Era de Enrique Bolaños.

+Según Luis Mora, un ex miembro de la Seguridad de Estado le dijo que van a matar a William Grisby “y yo lo llamé porque es mi obligación decirselo”.

+Rolado Cruz dijo que ha habido un retroceso en la libertad de expresión con el cierre del Canal 6 y Radio Emisoras.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Alejandro Bendaña (Analista Político)

Tema: Repercusiones en América Latina el derrocamiento por el Jean B. Arístides y la presencia de marines norteamericanos y franceses

+Bendaña dijo que los norteamericanos no apoyaron a Arístides porque tuvieron relaciones infelices a pesar de que él implementó programas del FMI e incursionó en privatizaciones, pero a él le negaron asistencia internacional y propiciaron condiciones para que esta revuelta se diera.

+Según Bendaña los EE.UU. están dando una lección, la misma que trajo el señor Powell aquí: ustedes tienen que operar de esta manera y esto es lo que se tiene que hacer.

+Bendaña expresó que hay que alertar a la población nicaragüense porque dentro de pocos días vamos a ver la solicitud de Washington para que tropas nicaragüenses, en nombre del mantenimiento de la paz, vayan a jugar un papel con otros países en Haití, “sería nuevamente tratar de legitimizar lo ilegítimo”, puntualizó.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Eloisa Ibarra (Periodista PDN) / Omar García (Periodista “En pocas palabras”)

Tema: Labor Periodística

+Ibarra expresó que el caso del Periodista Carlos Guadamuz deja al desnudo como están divididas las instituciones tanto la Fiscalía, la Policía, el Ejército.

+”Se percibe el manejo y remanaje con información que debería ser tratada de forma objetiva”, según Ibarra, dentro de las instituciones hay personas que luchan por la institucionalidad, “otras tienen sus propios intereses e incluso hasta se están cobrando facturas, con este caso de Guadamuz a lo interno de la Policía”.

+Ibarra calificó como investigación política la investigación que realiza la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional, en torno al caso de Guadamuz; Agregó que están impresionado en el injerensismo al estar dispuestos a llamar al FBI, según Ibarra abonaría más si la A.N no metieran sus manos y guardara silencio.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 7 -

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Bayardo Arce (Diputado Sandinista / Periodista)

Tema: Periodismo

+Arce dijo que el periodismo actual se desarrolla en situaciones complejas y difíciles, situaciones económicas, políticas, sociales, de valoración y autovaloración que pueden conducirlo a lejarse del paradigma del periodismo. Arce comentó que el periodismo es una de las actividades más nobles pero que puede llegar a ser ingrata con quien la profesa.

+Según Arce en el pasado había más compromiso de parte de los dueños y directores de los medios con hacer un buen periodismo.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### **Radio Corporación**

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Director:

Invitados: María Alejandra Alemán y María Fernanda Alemán

Tema: Varios

+María Alejandra saludó y felicitó a los periodistas en nombre de su padre, quien a su juicio es un reo político debido a que no lo juzgaron de acuerdo a un proceso legal.

+Adolfo Jarquín Ortel dijo que el argumento utilizado por Miguel López para rechazar el Decreto de Amnistía, no es válido y además cometió abuso de sus funciones, como fue el hecho de decir que no había quórum sin pedir antes la palabra.

+Indicó que el Frente Sandinista está metiendo alboroto con el ante proyecto de amnistía para desviar la atención en el caso del asesinato de Carlos Guadamuz.

+Señaló que de cambiarse la Junta Directiva de la Asamblea Nacional se estaría enviando un mensaje a la nación de que los diputados no tienen capacidad para ponerse de acuerdo y todo por la desgracia de tener un Presidente débil que no ha sabido gobernar.

+María Fernanda dijo que tenían temor de liberar a Arnoldo Alemán, porque sabían que él puede ganar las elecciones y por lo tanto recurren a la ilegalidad.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Tema: Día del Periodista / Trabajo partidario



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 8 -

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Invitados: Danilo Lara

Tema: Varios

+Aprovecharon el programa para felicitar a los periodistas y criticar a su vez al Gobierno por el cierre de Radio La Poderosa, el periódico La Noticia, etc...

+Lara dijo que el Frente Sandinista y Enrique Bolaños están haciendo uso de la arrogancia y la fuerza, al impedir que siga su curso el Decreto de Amnistía que dejaría en libertad al hombre que ha sacado adelante a Nicaragua.

+Lara expresó que Eduardo Montealegre se ha burlado de la estructura del partido, indicó que su él hubiese ganado las elecciones estaría actuando igual que Enrique Bolaños.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Elecciones de candidatos del norte

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Renombrados juristas se reunieron preocupados por la crisis que atraviesan tres Poderes del Estado y harán de conocimiento público un documento que señala las violaciones a la Constitución de darse la aprobación de un Decreto de Amnistía que favorecería al reo Arnoldo Alemán. Sergio García Quintero expresó que se está creando conciencia, se está pensando también en marchas para llegar a todos los estatutos del pueblo. Carlos Tünnerman expresó "todo lo que actuó la Asamblea Nacional en relación a este punto ese día es absolutamente nulo" también se violaron los procedimientos para la formación de esta Ley y se violaron disposiciones de leyes ordinarias incluso la misma Ley 285. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente de la Comisión Nacional Electoral del PLC, le envió una carta fechada el 26 de febrero del 2004, a Eduardo Montealegre, en dicha carta José Marengo le pide a Montealegre que se defina y que decida si va a renunciar al Gobierno o a su puesto de convencional del PLC. Esta para evitar que su participación como convencional en la Asamblea Municipal de Managua sea motivo de impugnación o de un conflicto de intereses. Por su parte el Montealegre dijo que aún no ha decidido si renunciar al Gobierno o trabajar en su partido, "sin embargo yo creo que puedo seguir trabajando por Nicaragua desde el Gobierno, igual que podría continuar haciendo desde el sector privado, sin embargo no contaba con que la cúpula del partido decidiera que me iban a sacar del Comité Ejecutivo del Partido, por lo tanto eso ha cambiado un poco mi posición", expresó Montealegre. Por otro lado el Presidente de la Corporación de Zonas Francas, Gilberto Wong, negó haber recibido una carta parecida a la enviada por José Marengo a Eduardo Montealegre. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Según la periodista Aura Tórrez el Viceministro de Gobernación, Alfonso Sandino, contradijo al Ministro de Gobernación, Julio Vega, en lo referente a la creación de un órgano de seguridad distinto



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:10

PAG - 9 -

a la Policía Nacional. Sin embargo las declaraciones presentadas muestran al Ministro Vega negando que exista un órgano de seguridad del Estado y el Viceministro Sandino dice que lo que hay es un proyecto para crear una oficina de análisis de gobernabilidad con el propósito de fortalecer la coordinación institucional. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Coordinador de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, aseguró que el Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, ordenó al departamento jurídico de la A.N que haga un análisis jurídico sobre la situación actual de la A.N. “Básicamente en este análisis, la Junta Directiva tendrá que tomar una decisión la cual acatarán todos los diputados” expresó Quiñónez. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Carlos Noguera se reunió con la bancada Azul y Blanco, quienes le explicaron porque legal y constitucionalmente no procede que el Decreto de Amnistía pase a la Comisión. Al respecto el diputado Miguel López expresó que Noguera está anuente y conciente de lo que ocurrió, pero hay personas que tratan de que él incurra en la insensatez y agrave más esta situación. Por su parte la diputada Delia Arellano aseguró que mañana (martes) lo discutirán como Junta Directiva y aseguró que le van a encontrar una solución positiva a esto. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Según el ex Canciller, Francisco Aguirre Sacaza, el CEN arnoldista tiene un absoluto consenso de que lo ocurrido en la Asamblea Nacional, el día que se pasó el Decreto de Amnistía, es absolutamente legal. Aguirre negó que en la reunión de esta mañana hubiese habido una acalorada discusión, porque supuestamente Carlos Noguera no quiere seguir dando trámite al Decreto. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional citará nuevamente a la Policía Nacional para conocer los avances de la investigación del asesinato de Carlos Guadamuz. Según la Comisión la Policía debe ser más beligerante en las investigaciones. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Ante el MITRAB fue presentado un pliego petitorio de parte de tres Federaciones de trabajadores del CSE. Ellos solicitan a la administración de CSE que se abstenga de cualquier plan de reestructuración que conlleve pedidos masivos, además que se garanticen los derechos sindicales, un aumento salarial del 100%, entre otros. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre, manifestó que en esta semana iniciarán las negociaciones con el club de París. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La Magistrada de la Corte Suprema de Justicia, Yadira Centeno, expresó que no respalda al Magistrado Carlos Guerra ante la demanda que enfrenta Guerra por acoso sexual. **(TV. Noticias, Canal 2)**